
這批動物4日上午原先要送往吉隆
坡，但在報關完後，上午6時放在

機放倉暫存提領區，負責裝載人員提領
後，送往客運機坪。由於放置的鐵櫃不
通風，疑似造成動物熱衰竭，原先傳出
僅為100隻雛鳥和5隻貓狗，但經過昨
日清點後，為1,000隻牡丹雛鳥，其中3
隻貓狗與全部鳥兒在緊急處置後仍不幸
死亡。截至昨天中午前，另外2隻貓狗
仍在進一步急救觀察中。

涉事人員將遭從嚴懲處
桃園航勤公司昨天中午發表聲明表
示，經過初步調查後發現，因為機坪作
業繁忙緊湊，作業同仁為了爭取貨物處
理時效，過早將倉儲業者交付的活體動
物櫃，拉到機坪等候上機，但未留意保
持良好的通風環境，加上近日氣溫炎
熱，在裝機時間檢視發現這批動物已經
死亡。
桃園航勤表示，這個事件為單一偶發

個案，對於託運貨主、客戶業者及相關
關切這一事件的各界人士，致上歉意，
今後也會嚴格要求每一項作業流程，全
力避免相同事情再度發生。
桃園航勤也表示，從桃園機場啟用成
立至今，多年從事專業地勤、提供活體
動物運送服務多有經驗，公司並建有相

關作業規範，平日均不斷要求員工落實
SOP作業。對於整起事件，桃勤深表難
過遺憾並即刻反應處理，妥善負責處
置。
桃園航勤表示，相關人員懲處將依照

公司規定從嚴處置，要求落實各項作業
要求，同時加強員工的教育訓練。秉持
對生命的尊重，一定會留意作業細節，
杜絕相同事情再度發生。

動物運輸管理對象擬擴大
對於此事，台「農委會」畜牧處動物

保護科科長江文全指出，以數量來說，
這是島內空運動物首例；且難以理解的
是，這類作業已是常態工作，但依常理
而言應該不會將動物放在密閉箱子，機
場人員為何這麼做，原因有待調查。
江文全表示，除依「動物保護法」規

定，此案最重將涉1年以下刑責；若是
過失，處1.5萬元（新台幣，下同）以
上、7.5萬元以下罰款；另外，飼主也
可以提起民事告訴、求償。
他並說，有關動物運輸管理規範，島

內的「動物運送管理辦法」，規範對象
只限於大量運輸的豬牛羊，規定運輸者
的受訓條件及運輸所用設備等。
但他也稱，動物運輸管理對象擬擴及

家禽，也有「監察委員」在河馬「阿

河」之死後建議，將珍稀動物也納入運
輸管理規範中，都將展開研議；但是貓
狗等同伴動物、實驗動物及圈養動物，
還無法一次全納入規範。

江文全補充稱，國際空運界對於動物
運輸，依水陸等各種動物習性訂定運輸
規範，包含空間大小、裝置設備及空氣
等，此案可能已違反國際的規定。

桃園機場疏忽 逾千動物熱死
被置不通風鐵櫃「農委會」：或違國際規定

香港文匯報訊 據中央社報道，台灣桃園機場一批貨

運貓狗、鳥類被放置在未通風的鐵櫃中，造成熱衰竭死

亡。經清點，死亡的貓狗、鳥類總數逾千隻。桃園航勤

公司承認是人為疏忽，但認為是「單一偶發個案」，將

盡速與業者協調賠償事宜。台「農委會」畜牧處表示，

此次事件可能違反國際空運動物的規定。
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香港文匯報訊 據中新社報道，針對台灣有關方面公
開致函國際民航組織（ICAO）理事會主席、要求參加
第39屆國際民航大會一事，國務院台辦發言人馬曉光
昨日應詢表示，對於台灣參與國際組織活動問題，我們
的立場是明確的、一貫的，即必須在一個中國原則下，
通過兩岸協商作出安排。

促台新當局承認「九二共識」
馬曉光說，2008年以來，在兩岸雙方堅持「九二共
識」的政治基礎上，在兩岸關係和平發展的大背景下，

在不造成「兩個中國」、「一中一台」前提下，大陸方
面通過兩岸協商，對台參與國際組織與活動作出了特殊
的務實安排。
馬曉光表示，由於台灣新執政當局迄今未承認「九二

共識」、未認同其核心意涵，導致了兩岸聯繫溝通機制
停擺，責任完全在台灣一方。只有確認體現一個中國原
則的政治基礎，兩岸制度化交往才能得以延續，兩岸也
才有可能就台灣參與國際組織活動問題進行協商。
另據中通社報道，台灣陸委會昨日發出新聞稿稱，陸

委會已和台交通部門充分交換意見，交通部門「民航

局」亦已向國際民航大會主席遞交意願函。陸委會期盼
大陸方面對台灣方面能釋出善意。

陸委會盼兩岸協商解決
陸委會稱，本着對國際航空安全責任及兩岸人民往

返安全的出發點，台「民航局」將以適當名義申請參
加今年國際民航大會，並願意遵循國際民航相關規章
參加會議。「我們將尋求各會員的支持，我們認為兩
岸之間也應該共同協商，而且這是透過協商可以解決
的事情」。

陸委會表示，陸委會將充分配合「民航局」之需求，
在兩岸互動上給予必要之協助，希望在兩岸彼此的善意
下，今年仍將順利參加國際民航大會。
此外，台「外交部」昨日證實，關於出席第39屆國
際民航大會，當局已向國際民航秘書處遞出申請，並洽
請「友邦」協助。
國際民航大會每3年舉行一次，今年的第39屆大會將

於9月27日至10月7日舉行。在2013年，台灣地區時
任民航局長應國際民航理事會主席的邀請，以貴賓身份
參加了國際民航第38屆大會。

台欲參加民航大會 國台辦：須一中原則下協商
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在南京市中心高樓林
立的新街口商區，登上
太平洋大廈西樓30樓，
足有 300 平方米的工作

室加 200 平方米樓頂空中花園別有洞
天。不過，令「向左向右愛情影像館」
成為眾多南京青年拍攝婚紗照的首選，
卻是因為該工作室的總經理郭世超——
一位在南京打拚了13年的台灣攝影師。

看準大陸市場比台大
1972年出生於台灣的郭世超，早已是

南京婚紗攝影圈的知名攝影師。說起當
初到大陸工作的原因，郭世超表示是因
為「很明顯，這邊的市場比台灣大」。

上世紀九十年代中期，郭世超在台中
商專學商業設計，大專畢業後在台灣當
了一名攝影師。那個年代是傳統膠片攝
影，一年後，郭世超選擇進了沖印公司
做業務員，他說，這麼做「能拓展自己
在攝影圈的人脈，關鍵是可以認識整條
街上所有的攝影大師，可以知道他們用
什麼樣的膠卷、沖印底片的條件。」
「他交給我沖印時必須把條件告訴我，
底片要沖過度一點，或時間少一些。」
郭世超說，做沖印業務員令他發現「竟
然有這個好處，發現攝影大師們的照片
為什麼跟別人不一樣」。

勤奮好學使郭世超的攝影技藝迅速提升，在台
灣攝影圈嶄露頭角。1996年，他被公司派往大陸
廣西的高端影樓獨當一面。2001年，南京的婚紗
影樓「龍攝影」急需一個頭牌台灣攝影師，通過
朋友找到郭世超。這樣，郭世超便與南京結緣，
此後幾番輾轉，2003年起，長住南京。

在南京工作的13年間，郭世超一直是當地婚紗
攝影圈的領軍人物，曾長時間是南京年薪最高的
攝影師。2003年，郭世超開設了南京最大的攝影
寫真工作室「e蝶數碼攝影」，他說：「我是南
京第一個做數碼攝影的。」

結婚生孩子安家南京
如今，郭世超的「向左向右」工作室，依然是

高端定製，他說：「來找我們的客人都是不想要
千篇一律、流水線的照片。」

郭世超已經「桃李遍南京」，「帶出了二、三
十名徒弟」，其中十多位已經成為當地各大影樓
的攝影總監，好幾個自己開店當老闆。

2013年，郭世超與一名安徽六安姑娘在南京結
婚安家，2015年，孩子出生。郭世超說，他已經
習慣了南京，現在自己在南京的朋友已比台灣
多。 ■記者 陳旻
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香港文匯報訊 據中通社報道，台灣海峽交流基金會
昨日首度召開董監事聯席會議，完成董監事補選以及
通過下年度預算案等兩件事情。針對外界關切的海基
會新任董事長人選問題，海基會代理董事長陳德新指
出，可能會在下一次董監事會議時討論。
海基會5日下午舉行第9屆董監事第8次聯席會議，
補選出15名董事、2名監事，並通過該會下年度的預算
案。新任董事包括「經濟部」常次王美花、台灣「外交
部」政次吳志中、華航董事長何煖軒、中國國民黨大陸
事務部主任黃清賢等人，而新監事則由陸委會副主委邱
垂正、台灣「行政院」秘書長陳美伶出任。

或下次董監事會議確定
外界關心海基會新任董事長人選何時出爐，海基會

代理董事長陳德新會後受訪時表示，應該是等到下一
次董監事會議就會確定，而下一次會議何時召開，則
要等新任董事長確定後就會舉行。
陳德新說，上述人選都要等陸委會做出整體規劃之

後，才會來討論，所以現在沒有辦法回答任何人選問
題。
媒體追問，海基會的新任董事長是不是要支持「九

二共識」？陳德新對此表示，這個問題他也無法回
答，應由未來的董事長回答。

海基會補選董監事
董事長一職仍懸空

香港文匯報訊 台灣衛生主管部門5日公佈2015年
台灣民眾十大死因，癌症連續34年位居首位，平均每
11分13秒就有一位民眾因癌症死亡，比前年快11
秒，其中又以肺癌最多。此外，去年男性自殺死亡率
為女性的兩倍，自殺成為台灣男性第十大死因。
綜合台灣媒體報道，統計顯示，去年台灣民眾十大

死因中，惡性腫瘤（即癌症）佔28.6%，其餘依序為
心臟疾病、腦血管疾病，肺炎、糖尿病、事故傷害、
慢性下呼吸道疾病、高血壓性疾病、腎炎、腎病症候
群及腎病變和慢性肝病及肝硬化。
台「衛福部」統計處處長陳憫表示，去年台灣共有
163,574人死亡，比前年增加0.4%，平均每3分12秒

就有一位民眾死亡，比前年提早1秒。
十大死因標準化死亡率與2014年相比均下降，其中
以腦血管疾病降8.1%最多，其次為慢性肝病及肝硬化
降7.8%。但位列第11大死因的自殺標準化死亡率卻
比前年上升了2.5%。
就性別觀察，去年台灣男性死亡人數約是女性的1.5
倍，十大死因中男性死亡率均高於女性，其中又以惡
性腫瘤、心臟疾病、事故傷害與慢性下呼吸道疾病的
兩性差異最明顯。

自殺成台男性第十大死因

香港文匯報訊（記者 肖剛 蘭州報道）第二屆中國青少年文化
遺產友好使者論壇日前在甘肅蘭州大學開幕，本屆論壇以「青年
與文化遺產可持續發展」為主題，來自內地30所高校和香港、澳
門、台灣地區14所高校共165人參會，共同交流青少年從事文化
遺產志願服務工作的經驗，探討文化遺產青少年教育的年度執行
要點，促進更多青年加入參與其中。世界遺產青少年教育中心主
任袁愛俊表示，希望全國更多大中學生加入文化遺產志願服務行
動，在中國形成青年人的教科文組織理念推廣模式。
該論壇由聯合國教科文組織亞太地區世界遺產研究與培訓中
心支持，世界遺產青少年教育中心、甘肅省文化廳、蘭州大學
共同舉辦，其間開展「兩岸大學生文化遺產主題辯論賽」、
「文化遺產友好使者獎評審及案例交流」、「青城古鎮社區教
育考察」等活動。同時，本次論壇也是「香港大學生絲綢之路
訪問計劃」的啟動儀式和「海峽兩岸文化遺產友好使者研習
營」的閉幕式。
據悉，中國青少年文化遺產友好使者行動論壇自2015年舉辦
以來，成為全國青少年參與文化遺產志願服務工作的重要交流
平台。

兩岸四地44高校學生聚蘭州
交流文化遺產志願服務經驗 香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 福州報道）

記者日前從福建省台辦獲悉，在國台辦近日
公佈的第四批海峽兩岸青年創業基地、示範
點名單中，福建有4個基地名列其中。至此，
福建已有國台辦批准設立的海峽兩岸青年創
業基地8個，數量位居大陸前列。
據介紹，是次公佈的福建4個基地分別為福

州海峽兩岸青年創業孵化中心、廈門雲創智
谷、平潭台灣創業園、泉州福建閩台農產品
市場（示範點）。其中，福州海峽兩岸青年
創業孵化中心去年12月成立，打造集兩岸創
新文化產業、線上跨境商城平台、線上集成
推廣平台、線下產品交易中心等為一體的產

業園區，已吸引數十家台灣創業企業入駐。
另據介紹，廈門雲創智谷是福建自貿試驗

區廈門片區內首個智慧園區，以雲創業模式
運作的移動互聯產業和新興電商產業孵化培
育平台為載體。去年8月開園的平潭台灣創業
園，位於福建自貿試驗區平潭片區，旨在為
兩岸青年搭建低成本、便利化、全要素創業
平台。
據悉，國台辦新設的此批海峽兩岸青年創

業基地、示範點達33個。相關數據統計顯
示，截至目前，國台辦已在江蘇、福建、北
京、廣東等11個省市批准設立53個海峽兩岸
青年創業基地、示範點。

福建增添四個兩岸青創基地

■■郭世超擁有全南京唯一的空中花園拍攝外景郭世超擁有全南京唯一的空中花園拍攝外景。。
記者陳旻記者陳旻 攝攝

■參會人員共同為青少年文化遺產友好使者的志願服務行動點
讚。 本報蘭州傳真

■有狗隻雖
經搶救但仍
返魂乏術。

中央社

■■桃園機場地勤人員疑似將逾桃園機場地勤人員疑似將逾
千隻運送到吉隆坡的動物千隻運送到吉隆坡的動物，，放放
在不通風的鐵櫃在不通風的鐵櫃，，造成這些貓造成這些貓
狗鳥熱衰竭死亡狗鳥熱衰竭死亡。。 中央社中央社

「2016 美 食
展—台灣純真
食代」昨日在台
北世貿一館舉行
開幕典禮，邀請
知名飯店、餐廳
主廚以台灣在地
當季食材，推出
「春夏秋冬」四
季套餐，創意擺
盤吸引民眾拍照
留念。 中央社

四 季 套 餐


